

Rinden homenaje a José Martí en Dos Ríos



Una ceremonia como homenaje a José Martí, Héroe Nacional de Cuba, en ocasión del aniversario 125 de su caída en combate, se realizó, este martes, en Dos Ríos, en el actual municipio de Jiguaní, escenario del fatídico suceso acaecido el 19 de mayo de 1895.

Federico Hernández Hernández y Francisco Escribano Cruz, presidente y vicepresidente, en ese orden, del Consejo de Defensa Provincial, colocaron, en nombre del pueblo cubano, ofrendas florales al pie del obelisco erigido en el lugar donde fue abatido por fuerzas militares españolas, el Apóstol de la independencia de Cuba.

En cumplimiento de la medida de distanciamiento físico para prevenir el contagio con la enfermedad Covid-19, en el acto participó un reducido grupo de personas, entre ellas Yulaine Yamilé Fajardo Diéguez y Loraine García Borrero, presidenta y vicepresidenta, respectivamente, del Consejo de Defensa Municipal en Jiguaní, oficiales de

las Fuerzas Armadas Revolucionarias y del Ministerio del Interior, y estudiantes preuniversitarios.

Desde joven Martí tuvo "ideas firmes y elevado pensamiento político; consagró su vida a luchar por la emancipación de su patria", destacó Federico Hernández Hernández.

Los cubanos de hoy dan continuidad al legado del Maestro, "su ejemplo vivirá por siempre en el corazón y en el actuar, por eso es un deber venir aquí cada 19 de mayo, para rendir tributo a uno de los hombres más preclaros en la lucha por nuestra independencia", añadió el orador.

Resaltó, asimismo, las tareas priorizadas en las que se centra el quehacer de los granmenses para vencer la Covid-19 y el feroz bloqueo de Estados Unidos, cuyo comportamiento pronosticó Martí.

ORLANDO FOMBELLIDA CLARO
Foto **LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA**

Atrasos en la zafra apuntan al incumplimiento



Los bajos rendimientos agroindustriales provocados por las lluvias de primavera comenzaron a golpear los rendimientos y a aumentar los atrasos en la producción de azúcar en Granma.

Leticia Marrero Fernández, directora de operaciones de zafra en la Empresa azucarera, dijo que, hasta el viernes último, solo alcanzan el 77 por ciento del plan, con una deuda que excede las 23 mil toneladas.

"Esta es una cosecha compleja caracterizada por la afectación externa con el férreo bloqueo económico, comercial y financiero del Gobierno de los Estados Unidos que impidió la entrada de piezas y agregados para las reparaciones y de combustibles y obligó a paralizar dos centrales durante 15 días".

Marrero Fernández informó que de los cuatro ingenios que iniciaron se mantienen dos, el Arquímedes Colina Antúnez, de Bayamo, y el Enidio Díaz Machado, de Campechuela, este último ubicado entre los mejores de Cuba.

"El compromiso con la dirección del país es tratar de sobrepasar las 80 mil toneladas del crudo, con una producción diaria de 176 toneladas para terminar el próximo 31, si el clima lo permite y se cuenta con la disponibilidad de materia prima".

A pesar de los esfuerzos y sentido de pertenencia de los azucareros granmenses no se logró erradicar el tiempo industrial perdido por roturas, ni el bajo aprovechamiento del rendimiento potencial de la caña, principalmente en las unidades empresariales del Roberto Ramírez, Bartolomé Masó y Arquímedes Colina.

JUAN FARRELL VILLA

Adecuan culminación de estudios



Autoridades de la Universidad de Granma decidieron eximir de la evaluación de culminación de estudios a los estudiantes acreedores de Título de oro y/o Premio al Mérito Científico, asimismo, a los reconocidos como vanguardia integral y por esferas a nivel de la institución, y Mejor graduado de cada carrera por tipos de curso de la promoción 2019-2020.

La disposición fue adoptada a partir de lo dispuesto en la Resolución No.49/2020, de forma excepcional a tenor con la situación epidemiológica generada por la presencia de la Covid-19.

De igual manera, se eliminará la defensa en todas las variantes de evaluación de culminación de los estudios, limitándose el acto evaluativo a la entrega del documento para su calificación por el tribunal correspondiente en la fecha indicada.

La autoridad académica competente queda facultada para organizar la defensa pública del trabajo de diploma a partir de la solicitud expresa del estudiante, a fin de satisfacer motivaciones e intereses personales. Se efectuará el acto de graduación una vez concluido el proceso evaluativo previsto.

La evaluación de culminación de estudio del curso 2019-2020 involucra a mil 491 estudiantes, distribuidos en 28 carreras y cuatro programas del nivel de formación de Educación Superior de ciclo corto en todos los tipos de curso.

NIURKA CASTRO DOMÍNGUEZ

Solucionarán rotura de puente manzanillero

El reclamo de reparaciones del viejo puente de El Palmar, en Manzanillo, pronto llegará a su fin con la ubicación ahí de nuevas piezas que son trabajadas en los Talleres de transporte y mecanización.

José Armando Piñeiro García, coordinador de programas y objetivos de la construcción en esta costera localidad granmense, explicó que ahora preparan las piezas para luego llevarlas hasta el sitio, que por lo difícil de su acceso limita su traslado en camiones de alto porte.

Una brigada de especialistas asumirá en el lugar la soldadura de las estructuras de metal, seleccionadas de una grúa que ya no funciona, aseveró el funcionario.

Las tareas de reparación de la añeja pasarela de El Palmar, de 22,5 metros de largo, están previstas para la primera quincena de junio y tienen el seguimiento permanente de las principales autoridades políticas y gubernamentales de la provincia y del municipio.

En ese lugar del consejo popular Blanquizar-Vuelta del Caño se ubican unas seis viviendas, igual cantidad de vaquerías y varias parcelas agropecuarias de campesinos, dificultándoseles el acceso hacia ambos lados de la orilla del río.

ROBERTO MESA MATOS



Compactas

GRANMENSES RECUERDAN AL MAESTRO

Con el propósito de recordar a José Martí, este día 18, se realizaron diversas actividades en Granma.

La Dirección de Educación del territorio transmitió un foro online en Facebook, en el que participaron pioneros, profesores, estudiantes de la Escuela de arte y artistas locales.

Asimismo, en Jiguaní, se dieron a conocer los resultados de la edición 25 del Salón nacional de plástica infantil De donde crece la palma, en el que fueron laureados 28 trabajos, gran parte de estos recepcionados de forma digital.

También, como iniciativa de Argelio Anaya Carrero, director del proyecto teatral Las Avispas, se expuso en la calle Martí, de este municipio, la Galería del barrio, en la cual utilizaron los vestuarios de los integrantes de la compañía para representar al Apóstol y a sus personajes icónicos, como la bailarina española.

Además, los niños residentes en el área circundante a la exposición participaron en este homenaje declamando versos desde sus casas. (**Angélica M. López Vega**)

RECONOCEN A ESTUDIANTES DE MEDICINA POR SU LABOR CONTRA LA COVID-19

Estudiantes de Medicina de Bayamo, en representación de todos sus compañeros, recibieron, este miércoles, un reconocimiento por la labor en las pesquisas activas en estos tiempos de Covid-19.

Calixto Santiesteban Ávila, presidente del Consejo de Defensa Municipal, expresó el agradecimiento del gobierno, del Partido y del pueblo por el honorable servicio prestado al país y a la Revolución, y ratificó, una vez más, la confianza plena en la juventud.

En Bayamo, participan en las pesquisas activas un total de mil 561 estudiantes de Ciencias Médicas. (**Angélica M. López Vega**)

BPA FESTEJÓ SUS 37 AÑOS

Federico Hernández Hernández y Francisco Alexis Escribano Cruz, presidente y vicepresidente del Consejo de Defensa en Granma, entregaron, este lunes, un reconocimiento a los trabajadores del Banco Popular de Ahorro (BPA) en la provincia, en ocasión de los 37 años de fundada esa institución en el país.

En sencilla ceremonia, frente a la sede central del BPA en este territorio, ubicada en el Paseo bayamés de General García, Hernández Hernández, máximo dirigente político granmense, transmitió una felicitación a los 652 trabajadores de la institución, quienes en 18 sucursales y 25 oficinas comerciales apoyan desde sus puestos de labor, importantes programas económicos y sociales.

Marisbel Urquía Santos, directora del BPA, aquí, relacionó entre estos últimos captar el ahorro y el otorgamiento de créditos a personas naturales para diferentes fines. (**Sara Sariol Sosa**)

ETECSA EXTIENDE PAGO DE SERVICIOS

En correspondencia con las actuales condiciones epidemiológicas, los clientes de Etesca podrán extender el pago de los servicios hasta el 30 de este mes, así lo informó Yolaine Socarrás Infante, comunicadora institucional de esta empresa en Granma.

Los servicios de factura telefónica que vencieron el 30 de abril, Telefonía Fija Alternativa y nauta hogar, también las líneas móviles que caducaron el 1 del presente mes, podrán pagarse antes de la fecha señalada para no acumular deudas, acotó.

Añadió que, sin violar lo establecido por las autoridades sanitarias, los usuarios pueden acercarse a las oficinas comerciales y a los agentes de telecomunicaciones para efectuar dicho pago.

Igualmente, sugirió utilizar las plataformas digitales como el Transfermóvil o llamar a los números de atención al cliente. (**Yoenis Pompa Silva**)

efemErides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 23 al 29 de mayo

23-1932 Muere Candelaria Acosta y Fontaine (Cambula), quien confeccionó la bandera con la que se alzó Carlos Manuel de Céspedes, el 10 de octubre de 1868.

23-1957 Desembarco de los expedicionarios del Corynthia.

26-1799 Nace el sabio cubano y naturalista Felipe Poey.

28-1957 Combate de El Uvero. Triunfo de las armas rebeldes contra las fuerzas de la tiranía.

29-1870 Es fusilado Amado Oscar de Céspedes y Céspedes, hijo del Padre de la Patria, al ser hecho prisionero después de desembarcar en una expedición.